



AGUS HARIMUTI

Supporter klub sepak bola berkumpul saat doa bersama tragedi Kanjuruhan di Stadion Mandala Krida, Yogyakarta, Selasa (4/10/2022) malam. Acara yang dihadiri oleh ribuan supporter dari sejumlah klub di Indonesia khususnya DIY dan Jawa Tengah itu sebagai bentuk solidaritas atas tragedi Stadion Kanjuruhan Malang yang menenggat nyawa ratusan orang Sabtu (1/10/2022) lalu.

# KIB Rayu Demokrat AHY Bisa Jadi Capres

SURYA DUA ARTHA SIMANJUNTAK

JAKARTA—Partai Amanat Nasional (PAN) menyatakan Ketua Umum Partai Demokrat Agus Harimuti Yudhoyono alias AHY berpotensi menjadi calon presiden (capres) atau calon wakil presiden (cawapres) jika partai itu bergabung ke Koalisi Indonesia Bersatu (KIB).

Wakil Ketua Umum PAN Viva Yoga Mauladi mengatakan setiap partai politik yang tergabung KIB punya kesempatan sama mengajukan kader terbaiknya jadi capres atau cawapres usungan koalisi. KIB merupakan koalisi yang terdiri atas Partai Golkar, PAN, dan PPP. KIB dideklarasikan pada pertengahan Mei lalu.

"PD [Partai Demokrat] juga memiliki peluang yang sama dengan anggota KIB lainnya, Golkar, PAN, PPP, untuk mencalonkan kader terbaiknya sebagai pasangan calon yang akan diusung KIB di Pilpres 2024," ujar Yoga kepada Bisnis.com, Rabu (5/10/2022).

PAN akan menyambut Partai Demokrat dengan tangan terbuka jika bergabung ke KIB. Jika terwujud dan Demokrat ingin mencalonkan AHY untuk diusung oleh KIB, akan dilakukan musyawarah terlebih dahulu dengan semua anggota KIB.

"Ya benar [AHY bisa jadi capres atau cawapres KIB]. [Demokrat] memiliki peluang yang sama dan nanti akan ditetapkan oleh KIB secara kolektif kolegal, musyawarah musafik, tidak mofing," jelasnya.

Yoga menilai jika Demokrat bergabung maka basis pendukung KIB akan semakin luas. Dengan begitu, lanjutnya, bergabung KIB untuk menang di Pilpres 2024 semakin besar. Apalagi, lanjutnya, KIB bukan hanya untuk Pilpres. Juga untuk pemilihan kepala daerah atau pilkada 2024. "Ada banyak aspirasi dari internal KIB bahwa koalisi ini bukan saja untuk pilpres 2024, tetapi akan berlanjut ke pilkada 2024," jelasnya.

Sebelumnya, Wakil Ketua Umum PPP Arslan Sani mengungkapkan pihaknya rapat dengan Demokrat. Isi pembicaraan terkait kemungkinan Demokrat bergabung KIB. "Kita tadi rapatnya sama Demokrat kok, supaya Demokrat ikut ke KIB kok," ujar Arslan kepada awak media di Gedung Nusantara II, Komplek Parlemen, Jakarta, Selasa (4/10/2022).

Arslan mengklaim pembicaraan antara PPP dan Demokrat akan berjalan dengan serius. Bahkan, dirinya terus berkomunikasi dengan perfikus Demokrat, Hinca Panjaitan. "Jadi kalau saya tanya sama Pak Hinca. Kita akan diskusikan itu dengan serius karena tawarannya menarik," ungkap anggota Komisi III DPR tersebut.

Sementara itu, Ketua Dewan Kehormatan DPP Partai Golkar Akbar Tanjung mendukung Anies Baswedan menjadi capres. Dia mengaku bangga Gubernur DKI Jakarta tersebut menjadi bakal capres. "Saya bangga beliau menjadi capres pada Pemilu 2024 yang akan datang. Saya mendukung beliau," kata Akbar Tanjung dalam acara peresmian *Relokasi Monumen 66* dari J. H.R. Rasuna Said ke Taman Menteng, Jakarta Pusat, Rabu.

Akbar hadir sebagai Ketua Dewan Kehormatan Angkatan 66. Dia menyambut Anies berpelaung kuat untuk menjadi presiden. (Bisnis.com/Anies)

# 4 Prajurit TNI Dibawa ke Ranah Pidana

JAKARTA—Panglima TNI Jenderal TNI Andika Perkasa menyebut dari lima prajurit yang diperiksa setelah ada bukti awal dalam tragedi Kanjuruhan, Malang, Jawa Timur, empat orang mengaku melakukan kekerasan terhadap supporter Arema atau Aremania. Seorang lainnya belum mengaku.

Pihaknya juga memeriksa pimpinan prajurit yang bertugas dalam pengamanan pertandingan sepak bola berujung insiden mematikan di Stadion Kanjuruhan, Kabupaten Malang, Jawa Timur, Sabtu (1/10/2022) malam.

Pemeriksaan itu menjadi tindak lanjut setelah TNI memeriksa sedikitnya lima prajurit, yakni empat berpangkat serdadu dua (serda) dan satu lainnya prajurit satu (pratu). "Kami sedang memeriksa unsur pimpinan karena mereka ini serdadu dua ada empat orang dan prajurit satu ada satu orang. Kami memeriksa yang lebih di atasnya," ujar Panglima kepada awak media selepas mengikuti Upacara Peringatan HUT ke-77 TNI di Istana Merdeka, Jakarta, Rabu (5/10/2022).

Berkenaan dengan pemeriksaan terhadap unsur pimpinan, TNI akan mendalami kesesuaian prosedur dan instruksi yang mereka sampaikan kepada prajurit yang bertugas di Stadion Kanjuruhan. "Prosedur apakah yang mereka lakukan? Apakah mereka sudah mengingatkan? Dan seterusnya. Ini sampai dengan komandan batalyonnya yang ada di situ," katanya.

Andika menegaskan atasi yang mereka main video yang viral di dunia maya tidak pantas dilakukannya prajurit TNI. "Seperti yang ada di video ya, itu beberapa oknum. Itu mereka menyanggah masyarakat atau individu yang tidak menyanggah mereka, bahkan membelakangi. Itu menurut saya sangat-sangat tidak bagus," ujarnya.

Panglima TNI menegaskan kembali pendiriannya para prajurit pelaku kekerasan terhadap supporter akan diberikan penindakan pidana. "Saya berusaha untuk tidak [sanksi] etik. Bagi saya sudah sangat jelas itu pidana," katanya.

Terkait unsur pimpinan yang diperiksa, Panglima TNI menyebutkan masih didapati penanan mereka yang bukan tidak mungkin akan dikenakan pelanggaran terhadap Pasal 126 Kitab Undang-Undang Hukum Pidana Militer (KUHPM). Pasal 126 tersebut berbunyi "bawa militer yang dengan sengaja menyalahgunakan atau mengangapah pada dirinya ada kekuasaan, memaksa seseorang untuk melakukan, tidak melakukan atau membiarkan sesuatu, diancam dengan pidana penjara maksimum lima tahun".

"Ya tadi kalau misalnya komandan tidak memberikan briefing yang jelas, apa tindakan dia apabila ada kerusuhan, berarti tidak melaksanakan perintah, tanggung jawabnya tidak dilaksanakan, berarti Pasal 126 KUHPM, misalnya. Dan ini kan pidana, KUHPM ini pidana bukan hanya etik atau disiplin," ujar Andika.

Tragedi Kanjuruhan terjadi setelah kerusuhan yang pecah selepas penonton memasuki lapangan Stadion Kanjuruhan sesuai pertandingan Liga 1 Indonesia antara Arema FC melawan Persebaya Surabaya yang berakhir dengan skor 2-3 pada Sabtu malam.

Kerusuhan yang dijawab petugas pengamanan dengan tembakan gas air mata ke arah tribun telah menelan sedikitnya 125 korban jiwa. Data terbaru yang dihimpun Polri pada Rabu, korban meninggal 131 orang.

Presiden Joko Widodo telah memerintahkan pembentukan Tim Gabungan Independen Pencari Fakta (TGIPF) yang diketuai Menteri Koordinator Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan Mahfud Muddin dan Menteri Koordinator Bidang Hukum dan Keamanan Mahfud Muddin dan Anali selaku Wakil Ketua. Tim berisikan 13 anggota dari berbagai.

Anggota TNI yang videonya viral karena menendang Aremania dari belakang akhirnya meminta maaf. Dalam video yang beredar di Twitter, anggota TNI tersebut mendatangi rumah korban dan bertemu dengan ibu ditinggalkan seorang pria yang ditiga serianya. Mereka meminta maaf atas kejadian tidak mengenakkan yang terjadi di Kanjuruhan 1 Oktober 2022. Namun, komentar maklebiibu korban justru menjadi sorotan warganet di Twitter. Dalam video tersebut, ibu korban kecewa dengan tindakan anggota TNI yang menendang anaknya. Padahal dalam video, Aremania tersebut tidak sedang melakukan perusakan.

"Kalau anak saya melakukan kerusuhan, *ngawak*, saya engage apa. Tapi posisi anak saya tidak melakukan apa-apa, itu yang saya sesalkan," kata sang ibu.

"Tapi lusaalah dimaafkan ya bu," kata pria berseragam yang duduk di samping anggota TNI tersebut. "Ya, kalau sudah begini ya dimaafkan karena sudah ketemu langsung. Kalau belum ketemu, masih saya cari," tutur sang ibu.

Sebelumnya, viral sebuah video yang memperlihatkan aparat menendang Aremania dari belakang. Bukan hanya satu melainkan dua orang. Karena ditendang dalam posisi yang tidak siap, kedua Aremania tersebut langsung terstungkur ke tanah. (Bisnis.com/Antara)



## Pencegahan Kekerasan Melalui Asertif Training



Wijiyantri

Dosen Prodi D3-Keperawatan ITS PRU Solo

Menurut American Psychiatric Association (APA), gangguan kejiwaan adalah sindrom atau pola psikologis atau perilaku yang signifikan secara klinis yang terjadi pada individu. Hal itu terkait dengan sindrom distress. Menurut statistik Organisasi Kesehatan Dunia WHO (2012), sekitar 450 juta orang di seluruh dunia menderita masalah

kesehatan mental. Masalah umum pada

gangguan jiwa, khususnya skizofrenia, adalah perilaku kekerasan. Perilaku kekerasan adalah suatu kondisi di mana seseorang melakukan perilaku fisik yang dapat merugikan diri sendiri, orang lain, dan lingkungan. Hal ini dilakukan untuk mengungkapkan perasaan frustrasi atau marah yang tidak konstruktif. Orang yang marah sebenarnya ingin mengungkapkan apa yang mereka rasakan, tidak mereka setuju, tersinggung, atau abai. Salah satu upaya pencegahan yang dapat dilakukan oleh penderita skizofrenia yang melakukan perilaku kekerasan adalah asertif. Latihan asertif adalah terapi profesional untuk melatih keterampilan komunikasi interpersonal sambil berbagi situasi.

Latihan asertif juga dirancang untuk membantu pasien mengekspresikan kemarahan mereka secara aktif. Hal ini ditawarkan sebagai perawatan

terapi perilaku.

Dalam pelatihan ini, klien belajar mengekspresikan kemarahan dengan tepat atau percaya diri, melakukan apa yang diinginkan, mengatakan apa yang diminta, dan membuat orang lain merasa nyaman pada saat bersama dan berbicara satu sama lain.

Latihan asertif membuat seorang memiliki kemampuan dalam berbicara langsung dan mengemukakan keinginan dan kebutuhan, mengatakan tidak, mengungkapkan perasaan negatif dan positif serta mempertahankan kontak untuk memperlakukan dan mengakhiri percakapan dengan baik. Tujuan utama dari latihan asertif adalah untuk membantu individu mengatasi ketakutan dan stres yang dialami oleh perilaku lingkungan yang tidak aktif, meningkatkan kemampuan mereka untuk jujur dan terbuka tentang diri mereka sendiri dan lingkungannya, dan

meningkatkan keterampilan sosial secara lebih efektif.

Latihan asertif ini mencakup banyak tujuan seperti Memberi kemampuan asertif, menyatakan dirinya layak dan benar, menghargai lawan bicara, mampu mengungkapkan perasaan (tersinggung, tertekan, bahkan di dominasi).

Selain itu tujuan yang lain adalah mengungkapkan penekanan atau berkata tidak serta mampu mengatasi terjadinya konflik. Cara melakukan latihan ini pertama, memahami komunikasi asertif, positif, dan agresi. Kedua, kita meniadai pendengar yang baik terhadap keluhan lawan bicara. Ketiga, menyampaikan perbedaan pendapat. Keempat, menyampaikan harapan dalam mengubah perilaku tidak asertif. Langkah ketiga dengan mengasertif "tidak" terhadap permintaan yang tidak rasional. Langkah terakhir adalah dengan cara mempertahankan komunikasi asertif.

**PERKEMBANGAN KEHUBUNGAN DAN KERJASAMA ANTAR LEMBAGA**

Perkembangan hubungan dan kerjasama antar lembaga yang telah dilakukan di bidang kejuruan dan penelitian, serta di bidang pelayanan masyarakat.

**DAFTAR LEMBARAN**

- 1. BUKU BAHAN: PT PNM - USAHAWA BERKUALITAS. Dengan jargon yang bergengsi, Selandia telah menjadi salah satu pemain di pasar modal dengan nilai saham Rp 6577 miliar dan nilai pasar modal Rp 1,3 triliun, berada di peringkat ke-10 dalam daftar perusahaan publik yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI).
- 2. BUKU BAHAN: PT PNM - USAHAWA BERKUALITAS. Dengan jargon yang bergengsi, Selandia telah menjadi salah satu pemain di pasar modal dengan nilai saham Rp 6577 miliar dan nilai pasar modal Rp 1,3 triliun, berada di peringkat ke-10 dalam daftar perusahaan publik yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI).

**INFORMASI LAIN**

- 1. Untuk informasi lebih lanjut mengenai layanan kami, silakan hubungi kami di nomor telepon 021-25000000.
- 2. Untuk informasi lebih lanjut mengenai layanan kami, silakan hubungi kami di nomor telepon 021-25000000.

**INFORMASI LAIN**

- 1. Untuk informasi lebih lanjut mengenai layanan kami, silakan hubungi kami di nomor telepon 021-25000000.
- 2. Untuk informasi lebih lanjut mengenai layanan kami, silakan hubungi kami di nomor telepon 021-25000000.

**INFORMASI LAIN**

- 1. Untuk informasi lebih lanjut mengenai layanan kami, silakan hubungi kami di nomor telepon 021-25000000.
- 2. Untuk informasi lebih lanjut mengenai layanan kami, silakan hubungi kami di nomor telepon 021-25000000.

**SOLOPOS** PANDUAN INFORMASI TERPERCAYA

Penerbit: PT Akasia Selojaya | Sertifikat Dewan Pers No: 22/DF/ITERP/001/K/2017

**Redaksi** (021) 724850 | **Pengembangan Konten** (021) 724851 | **Penjualan** (021) 724852 | **Administrasi** (021) 724853 | **Manajemen** (021) 724854 | **Keuangan** (021) 724855 | **IT** (021) 724856 | **Legal** (021) 724857 | **HR** (021) 724858 | **Marketing** (021) 724859 | **Operasi** (021) 724860

**Redaksi** (021) 724850 | **Pengembangan Konten** (021) 724851 | **Penjualan** (021) 724852 | **Administrasi** (021) 724853 | **Manajemen** (021) 724854 | **Keuangan** (021) 724855 | **IT** (021) 724856 | **Legal** (021) 724857 | **HR** (021) 724858 | **Marketing** (021) 724859 | **Operasi** (021) 724860

**Redaksi** (021) 724850 | **Pengembangan Konten** (021) 724851 | **Penjualan** (021) 724852 | **Administrasi** (021) 724853 | **Manajemen** (021) 724854 | **Keuangan** (021) 724855 | **IT** (021) 724856 | **Legal** (021) 724857 | **HR** (021) 724858 | **Marketing** (021) 724859 | **Operasi** (021) 724860

**Redaksi** (021) 724850 | **Pengembangan Konten** (021) 724851 | **Penjualan** (021) 724852 | **Administrasi** (021) 724853 | **Manajemen** (021) 724854 | **Keuangan** (021) 724855 | **IT** (021) 724856 | **Legal** (021) 724857 | **HR** (021) 724858 | **Marketing** (021) 724859 | **Operasi** (021) 724860